ECOLE DE VALAY

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 02 février 2023

Présents:

<u>MAIRES ou représentants de communes</u>: Mme Maurice (Vadans), Mr Davadan (La Grande Résie), Mr Damien (Lieucourt), Mme Gauthier (SSIVV) et Mme Destraz (Venère)

REPRESENTANTS DE PARENTS D'ELEVES: Mr Milleret, Mme Jean, Mme Pierre, Mme Poirey et Mme Aubert.

ENSEIGNANTS: Mme Sebaut-Alexandre, Mme Frionnet, Mme Tissot, Mme Laroch, Mr Chaze, Mme Vernier et Mme Morel.

DDEN: Mme Renevret

Excusés: Mme Ferrand (IEN), Mr Aubert Campenet (représentant de parent), Mme Camburet (RASED), Mme Gonget (AESH) Mme Bourre et Mme Trappe (enseignante)

Absents: Représentants des communes de La Résie Saint Martin, Chevigney et Arsans.

L'équipe enseignante présente ses vœux à l'ensemble du conseil.

I EFFECTIFS ET PREVISIONS POUR LA RENTREE 2022-2023 :

A ce jour il y a 124 enfants inscrits à l'école.

Depuis le dernier conseil d'école il y a eu 2 départs en 1 CE2 + 1 CM1 et 4 arrivées 1GS, 1CP, 1CE1 et 1CM2

PS: 16 MS: 17 GS: 12

CP: 13 CE1: 12 CE2: 13

CM1: 23 CM2: 18

Pour la rentrée 2023:

Communes	Nés en 2020	Nés en 2021
ARSANS		
CHEVIGNEY		
GRANDE RESIE	1	
LIEUCOURT	1	
VADANS	1	0
VALAY	9	5
VENERE	3	3
RESIE SAINT MARTIN	3	1
AUTRES	1	
TOTAL PS	19	9

Soit une prévision pour la rentrée 2023 de 19 PS et 18 départs en 6^{ème}.

Il n'y a pas de fermeture de classe annoncée pour la prochaine rentrée.

Ce qui ferait un total de 125 élèves pour la prochaine rentrée.

PS: 19 MS: 16 GS: 17

CP: 12 CE1: 13 CE2: 12

CM1:13 CM2:23

II POINTS SUR LE PPMS SUITE A L'EXERCICE DU 13 DECEMBRE 2022 :

Un exercice « attentat-intrusion » a été pratiqué. Points observés lors de l'exercice :

- Points positifs : Signal audible de tous. Accès extérieurs clos (portes et stores). Aucun bruit dans les classes. Les choses se sont passées dans le calme.
- Points de vigilance et d'amélioration (équipement, infrastructure, comportement, réactivité, organisation,) : Une classe n'avait pas verrouillé sa porte de classe. Pour la fermeture des stores du château, missionner l'enseignante pour utiliser la télécommande afin de fermer l'ensemble des stores simultanément.

III OPERATIONS ET SORTIES:

- NOËL: Merci à l'APE pour les livres offerts aux enfants, les boissons du goûter (pour les maternelles seulement) et pour la somme de 100 euros/classe. Ces 100 euros/classe ont été utilisés pour acheter des livres et/ou des jeux dans chaque classe.
- Les projets « musique » initialement prévus ne pourront pas se faire cette année.
- Concernant le cycle de piscine prévu à partir du 16 mars au 9 juin. Une réunion avec les parents accompagnateurs a été faite le 7 février.
- Cinéma : pour les classes de maternelle le 24 janvier « A table ! ».

Pour les 2 classes de CM1-CM2 le 14 mars « La belle et la Bête »

- Cinéma d'Asie Cycle 2 le 24 février « Le royaume des Chats »
- <u>Carnaval</u>: Nous organiserons le carnaval le mardi 21 février, les enfants pourront venir déguisés dès le matin. Nous leur offrirons un goûter (beignets emballés et boissons).
- Sorties de fin d'année : cycle 1 le 16 juin au musée de Champlitte.

cycle 2 en cours.

cycle 3 Musée des beaux-arts et ateliers Pasteur à Dole

- Interventions de la maison de la protection des familles » :

CP-CE1 + CE1 de Mme Frionnet le 24 mars sur le thème « Harcèlement et le bien-être à l'école »

CE2: permis piéton

CM2 : Dangers liés à internet

- 02/02/2023 après-midi jeux de société dans la classe des CP-CE1 avec des résidents de la maison

bleue. La semaine du 3 avril, la classe se rendra à la maison bleue pour faire des ateliers de bricolage sur le thème de Pâques.

- Visite du collège de Pesmes le 20 janvier pour les futurs 6^{èmes}.
- Sortie au Vieil Armand pour tous les CM2 de Valay, Pesmes et Montagney le 23 mai organisée et financée par le « Souvenir Français » de Pesmes.

IV PEDAGOGIE

Participation au concours NAH. Suite à la journée nationale Non au harcèlement du 10 novembre 2022, une affiche a été réalisée avec les élèves. Cette production a été envoyée

Le blog de l'école est opérationnel depuis le 1 décembre 2023 date du premier article publié.

L'équipe ERUN (Enseignant Référent aux Usages du Numériques) est intervenue le 23 janvier 2023 dans toutes les classes.

Des ateliers ont été menés pour familiariser les élèves à l'utilisation du numérique et former les enseignantes. L'équipe a souligné que l'école est très bien équipée pour l'usage du numérique en classe (tablettes, casques, vidéoprojecteurs, ordinateur, réseau wifi....). Encore merci au syndicat scolaire pour cet investissement.

V TRAVAUX DE L'ECOLE.

Des tracés ont été réalisés dans les deux cours.

VI QUESTIONS DIVERSES.

Question de Monsieur Thevenot : Pourquoi ne voit-t-on pas les valeurs de la république affichées dans les classes : drapeaux français et européen, la devise de la république française et les paroles de la Marseillaise ? Après vérification, il y a dans toutes les classes l'affiche de la Marseillaise sur laquelle figure la devise française ainsi que le drapeau.

- Prévoyez-vous d'autres actions du genre « vente de saucisses » d'ici la fin de l'année ? Oui une vente de sacs est envisagée au troisième trimestre.
- -Pourrait-on proposer une animation avec la boulangerie de Valay ? Cela a déjà été fait l'année dernière dans le cadre de la semaine du goût pour la classe de Mme Laroch. Il est vrai que cette année, nous n'avons pas envisagé d'animation à la boulangerie. D'autres projets sont menés.
- Quand sera mis le pavoisement de l'école, pouvez-vous nous communiquer une date de mise en place ? La question sera évoquée lors de la prochaine réunion du Syndicat scolaire.
- -Peut-on organiser la participation des enfants de l'école aux cérémonies de commémoration des armistices. Nous pouvons effectivement préparer avec les enfants un chant en partenariat avec les anciens combattants, communiquer l'information aux parents du lieu et heure de la commémoration et ainsi avoir une liste des enfants participants à la cérémonie.

Mme Gauthier propose une lecture des noms des morts pour la France. Il est proposé que cette organisation puisse être aussi proposée aux autres communes organisant des cérémonies de commémoration.

- Quels sont les sorties scolaires et voyages d'étude programmés ?

Réponse ci-dessus

-Concernant la formation Apprendre à Porter Secours, Merci de communiquer à Mr Aubert les besoins des enseignantes pour dimensionner la participation des Pompiers.

Du cycle 1 au cycle 3, APS développe les compétences de l'élève qui :

- adopte une attitude de prévention
- se protège et protège autrui
- alerte et intervient

Les besoins porteraient notamment sur protéger, alerter et intervenir pour le cycle 3. Idéalement les enseignantes souhaiteraient plusieurs interventions (modules) pour les CM2 (voir CM1) afin de les initier à la protection, l'alerte, les traumatismes, les plaies simples, les brûlures, les saignements, l'inconscience d'une victime et la position latérale de sécurité.

Pour les autres compétences elles sont travaillées en classe par le respect des règles de vie, lors des exercices incendie ou PPMS, lors de séance en EMC (dangers domestiques, routiers...) ou lors d'un incident de vie d'école.

- Opération Jardinage, quels sont les besoins des enseignantes cette année ? Plants, graines, autres..... Pourrait-on faire participer parents et grands-parents pour le plaisir de tous ? D'autres projets sont engagés cette année.
- -Savon et papier essuie main, plusieurs élèves remontent des disfonctionnements. Le tour des distributeurs de savon et papier pour approvisionnement a été fait.
- Opération Vélo, cette action est-elle reconduite, en 2023 et avec quel encadrement ? Savoir rouler : 10 modules menés par Mme Tissot du 16 mars au 9 juin pour les CM2 et CM1.Les modalités d'organisation matériel seront communiquées en temps voulu.
- Blog d'école : partie Conseil d'école non renseignée : les dates des conseils d'école ne sont pas indiquées. Le compte rendu du conseil d'école du 20 octobre n'est pas "affiché". Suite à votre question le blog a été mis à jour.
- -Pourriez-vous rappeler les noms des délégués des parents d'élèves avec les adresses mails dans le blog ? Suite à vos questions, la mise à jour a été réalisée.
- -L'APE souhaite communiquer à l'ensemble des membres du Conseil que le vide grenier annuel aura lieu le 1er mai et sollicite chacun à rejoindre l'équipe des bénévoles.

Prochain conseil d'école le 15 juin.

Séance levée à 18h45.